

**WIR SIND GERNE
PERSÖNLICH
FÜR SIE DA**

**JUGENDGESUNDHEITS
UNTERSUCHUNG
VON 12 BIS 14 JAHREN**



**ELISABETH NAGEL
FACHÄRZTIN FÜR KINDER-
UND JUGENDMEDIZIN
PÄDIATRISCHE ALLERGOLOGIE**

**PRAXIS FÜR
KINDERHEILKUNDE
MVZ MARIABERG**

MVZ Marienberg
Burghaldenstraße 6
72501 Gammertingen
Tel. 07124 /923-9002
www.marienberg.de/kinderheilkunde

Alle Bilder ©shutterstock.com

MARIABERG

Von Mensch zu Mensch



Sehr geehrte Eltern,

Jugendliche im Alter von 12 bis 14 Jahren haben Anspruch auf die gesetzliche Jugendgesundheitsuntersuchung J1. Früherkennungsuntersuchungen bei Jugendlichen bieten viele Vorteile:

- Fehlentwicklungen, Gesundheitsprobleme und eventuelle Probleme in der Pubertät können rechtzeitig erkannt werden.
- Bei Verdacht auf eine Erkrankung kann eine eingehende Diagnostik, Beratung und erforderlichenfalls eine rechtzeitige Behandlung erfolgen.
- Verhaltensauffälligkeiten und emotionale Störungen können erkannt werden.
- Krankheitsfolgen können so vermieden oder stark abgeschwächt werden.

Bei der körperlichen Untersuchung wird auf Folgendes besonders geachtet:

- Körpergröße, Gewicht, Body-Mass-Index (BMI)
- mögliche Störungen des Wachstums oder der körperlichen Entwicklung
- evtl. Bluthochdruck
- Erkrankungen der Hals-, Brust- und Bauchorgane
- Auffälligkeiten des Skelettsystems

Außerdem wird der Impfstatus kontrolliert, fehlende Impfungen nachgeholt sowie die nun anstehende HPV-Impfung gegen Gebärmutterhalskrebs besprochen.

In einem vertraulichen Gespräch besteht die Möglichkeit, über die seelische Entwicklung und eventuelle Verhaltensauffälligkeiten zu sprechen.

Abschließend wird über gesundheitsgefährdendes Verhalten wie Rauchen, Alkoholkonsum, Drogen oder exzessive Internetnutzung gesprochen.

